



殿一小だより

発行 枚方市立殿山第一小学校 校長 野村 勝



第2号 令和3年 4月30日

現在の児童数 368名

大阪府では新型コロナウイルスの感染状況が急拡大し、4月中旬から連日千人を越える感染者が発生し4月25日（日）から5月11日（火）までの期間、緊急事態宣言が出されました。飲食店など様々な店舗や施設等で時短営業や休業となっていますが、枚方市の小学校では現在のところふれ愛プラス1や学校開放団体への施設開放を除いて、通常の学校運営となっています。しかしながら、4月後半には児童や教員の感染により臨時休校となる学校が数校出てきている状況ですので急な臨時休業に備えて、オンライン授業のテスト等準備を行っているところです。引き続き手洗い、マスクの着用、消毒、3密を避ける生活など感染防止に取り組んでまいります。さて、学校はゴールデンウィークで明日から5月5日（水）までお休みとなります。ちょっと旅行でもとお考えだった方は私だけではないと思いますが、緊急事態宣言下ですので不要不急の外出をできるだけ控え、感染防止に努めたいと思います。ご家庭でもご協力のほどお願いいたします。なお、現在のところ1学期の主な行事は以下の囲みの予定ですが、今後の感染状況により変更もあり得ますのでご理解ご協力のほどお願いいたします。

1学期の行事等について

遠足：1学期は中止、2学期以降状況を見て実施を判断

5年マキノ高原宿泊行事は9月15（木）日16日（金）へ変更

家庭訪問：中止

学級懇談会：オンラインで開催4月30日（金）2・4・6年

5月 7日（金）1・3・5年

創立記念日：5月28日（金）休日

土曜授業：5月22日実施予定（代休なし）

3限の引き取り訓練（雨天時は1年生のみ実施）

授業参観：状況を見て実施を判断

1学期末個人懇談会：実施予定

子どもを取り巻く環境悪化にご注意を！

4月16日に臨時校長会がオンラインで開催され、教育委員会より子どもの見守り強化について指示がありました。コロナ禍が継続する中、ストレスが高まる子どもやヤングケアラーが増加している状況が報告されました。ヤングケアラーとは通学や仕事のかたわら、障害や病気のある親や祖父母、年下のきょうだいなどの介護や世話をしている18歳未満の子どもを指しています。家族の病気や障害のために、長期のサポートや介護、見守りを必要とし、それを支える人手が十分でない時には、子どもであってもその役割を引き受けて、家族の世話をしている状況が生じています。介護のために学業に遅れが出たり、進学や就職を諦めたりするケースもあり、実態の把握が急がれています。また、保護者の方が失職や、休職など様々な不安を抱えられることで、我慢感や不安感が高まる子どもも増加しています。また、家族が長時間一緒に過ごすことのストレスで、DVや虐待につながるケースもあり、特に「休みがちな子」「切れやすい子」「友達と遊ばずボーっとしている子」等が特徴として報告されました。学校ではこのような気になる子どもがいた場合、ご家庭や関係機関と連携し、できるだけ早く子どものケアに努めたいと考えています。学校で気になる様子が見受けられましたらご連絡させていただきます。また、保護者の皆様にもお子様のことでご相談がある場合はご遠慮なく学校までご連絡をお願いします。

※下記施設や連絡先でもご相談いただけます。

大阪府中央子ども家庭センター：072-828-0161

枚方市子どもの育ち見守りセンター「となとな」：050-7102-3221

枚方市教育文化センター「子どもの発達相談」：050-7105-8048（児童生徒支援室）

枚方DV相談室：072-841-3134

子どもの人権110番 0120-007-110

子どもの人権SOS-eメール

<https://www.jinken.go.jp/kodomo>

こまったことがあったらんらくしてね！



地震避難訓練を実施しました！



4月26日（月）に地震に備えた避難訓練を実施しました。地震発生時の放送が流れると、児童は防災頭巾を着用し、机の下に潜り込みました。運動場への避難放送で、**おはしもち**に気をつけ防災頭巾等で頭を防御

し避難しました。コロナ禍ではありますが、いつ発生するか分からない地震に備え、一人一人がどのようにして、身を守るのかについて考える機会となりました。 **※おさない はしらない しゃべらない もどらない ちかよらない**

職員による児童の健康危機発生時対応訓練を実施しました！

4月27日（火）の放課後、職員による児童の健康危機発生時対応訓練を実施しました。今年度は、「卵アレルギーのある児童が、誤って卵成分の入った食品を食べ、アナフィラキシーショックを起こした。」という設定で行いました。緊急時に教室から職員室へ応援を求めるベル（昨年度より設置）が鳴る。養護教諭等が駆け付けたところ、ショック状態である児童を確認。保護者に連絡をとりエピペンを打つ。救急車を要請する。という流れで管理職の指揮のもと職員全員で、AEDの手配や周りの児童の誘導など必要な仕事を想定しシミュレーションを行いました。救急車が来るまで7分の設定でしたが、とても長い時間を感じました。訓練の後、振り返りの時間を持ち、改善点等の協議をおこないました。



職員への役割指示



児童の見守り



振り返りと改善協議

4年生から6年生で自主学習に取り組んでいます！

4年生から6年生で週末課題として自主学習に取り組んでいます。それぞれの児童が自分で興味のある課題を見つけ、自主的に調べ学習を行いました。四字熟語やことわざの意味、国旗、鯉の生態、日本のコイン、花などについてイラスト等を交えて分かりやすくまとめてくれました。職員室前掲示板に個性豊かな作品が掲示されていますのでぜひご覧ください。



新しい先生の紹介

水曜日と金曜日の午前中に4年生の理科を担当します。

学校からのお願い

学校メール登録について

新学年で学校メール（ミルメール）に登録をされていないご家庭があります。5月末には旧の登録が削除されてしまいますので、登録がまだの方は至急登録をお願いします。不審者事案や緊急時などできるだけ早く情報を伝えたいと思いますので携帯電話をお持ちの方は基本全員登録をお願いします。もし登録の仕方が分からない場合はご来校いただければその場で登録が可能です。ただし、何らかの制限がかかっているなどの理由で登録できないことがありますので、その時は携帯会社やお店等へお問い合わせください。

就学援助申請について

就学援助申請の初回締め切りが5月17日（月）となっています。申請される方は学校または市の指定場所へ必要書類の提出をお願いします。

タブレットを活用した出欠確認と

健康調査や学校文書の配信について

昨年度3月より児童の出欠、体温等の連絡をタブレットパソコン（ロイロノート）で行っておりご協力いただきありがとうございます。学校では児童の健康状態や欠席状況がタブレット上で一目で分かりとても助かっています。4月末に1年生へのタブレット配付が終わり今年度も引き続き全学年でタブレットパソコンによる出欠確認・健康調査を行いますのでご協力のほどお願いいたします。また、ブログに学校便りや学年便り、「classroom」で学校配付文書を掲載してまいりますのでご理解とご協力のほどお願いいたします。

*使い方や閲覧の仕方等、分からないことがありましたら学校までお問い合わせください。

行事予定表について

5月より行事予定表を別途データで配信することになりました。ブログやclassroomに掲載していますのでご確認ください。